



**Pressemitteilung  
16.03.2018**

Architekturclub  
am 9. April 2018, 19.00 Uhr, Haus der Architektur

Dialog - ein Abend, zwei Persönlichkeiten  
**Denkende Hand. Quellen der Kreativität in digitalen Zeiten**

Menschen treffen, mit denen man immer schon mal sprechen wollte... Genau das ermöglichen die Architekturclubabende der Bayerischen Architektenkammer: Ein Podiumsgast darf sich seinen Gesprächspartner bzw. seine Gesprächspartnerin selbst aussuchen – und hat dabei völlig freie Hand. Beim Architekturclub am 9. April begrüßt die Münchner Architektin und Stadtplanerin Dr. Agnes Förster den bildenden Künstler Thomas Thiede (München, Hamburg).

Seit digitale Zeichenprogramme Einzug in die Architekturbüros gehalten haben, spielen analoge Zeichnungen und Skizzen kaum noch eine Rolle. Dabei hilft das Zeichnen mit der Hand, komplexe Zusammenhänge und Prozesse zu erfassen und zu veranschaulichen. Zeichnen hilft zudem, sich selbst und das Gegenüber besser wahrzunehmen und zu verstehen – eine wichtige Voraussetzung, um Veränderungsprozesse in Gang zu setzen. Dr. Agnes Förster forscht, plant und berät zu komplexen Stadtentwicklungsprozessen. Anschauliche Visualisierungen sind dabei ein Schlüssel, um diese zu verstehen, zu gestalten und zu steuern. Nicht zuletzt deshalb hat sie in Thomas Thiede, der gemeinsam mit einer Unternehmensberaterin die Denk- und Handlungsmethode „Denkende Hand“ entwickelt hat, den idealen Gesprächspartner eingeladen, um sich über manuelles Zeichnen, das Kreativität, Kommunikation und Lernprozesse aktiviert, zu unterhalten.

Die Veranstaltung im Haus der Architektur, Waisenhausstraße 4 in München, in der diesmal nicht nur diskutiert, sondern auch skizziert wird, beginnt wie immer um 19 Uhr, der Eintritt ist frei.

**Eröffnung der Ausstellung „Architektur – Aquarellieren und Zeichnen“**

Außerdem wird die Ausstellung mit Bildern von Teilnehmern der Exkursionen „Aquarellieren und Zeichnen“ der Bayerischen Architektenkammer, die wir **bis zum 20. April 2018 im Haus der Architektur** zeigen, an diesem Abend eröffnet. Öffnungszeiten: Mo-Do 9-17 Uhr, Fr 9-15 Uhr, an Wochenenden und Feiertagen geschlossen.

Veranstaltung: Dialog - ein Abend, zwei Persönlichkeiten  
Architekturclub im April:  
„Denkende Hand. Quellen der Kreativität in digitalen Zeiten“  
mit: Dr. Agnes Förster, Leitung STUDIO | STADT | REGION bei 4architekten,  
München, [www.studio-stadt-region.de](http://www.studio-stadt-region.de)  
Thomas Thiede, Künstler, München/Hamburg, [www.thomasthiede.de](http://www.thomasthiede.de)  
Datum: Montag, 9. April 2018, 19.00 Uhr  
Ort: Haus der Architektur, Waisenhausstr. 4, 80637 München  
Eintritt: Eintritt frei  
Veranstalter: Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstr. 4, 80637 München,  
E-Mail: [info@byak.de](mailto:info@byak.de), [www.byak.de](http://www.byak.de)  
Pressekontakt: Sabine Picklapp, M.A., Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstr. 4, 80637 München  
Tel.: 089-139880-63, Fax: 089-139880-99, E-Mail: [picklapp@byak.de](mailto:picklapp@byak.de)

[www.byak.de](http://www.byak.de)